
 
 

Головнев: Большинство обращений, рассматриваемых в рамках 

рабочих групп при Уполномоченном решаются в пользу бизнеса 

 

Сегодня состоялось заседание рабочей группы Экспертного совета 

при Уполномоченном, на котором рассматривалось обращение 

общества с ограниченной ответственностью. Заявитель, 

столкнувшись с отказом в выдаче лицензии на эксплуатацию опасного 

производственного объекта, обратился к Владимиру Головнёву.  

В ходе заседания рабочей группы Экспертного совета были 

рассмотрены обстоятельства, послужившие поводом для обращения. 

Лицензирующий орган надлежащим образом обосновал принятое решение 

об отказе в выдаче лицензии. По итогам заседания нарушения прав и 

законных интересов заявителя установлено не было. Представителям 

заявителя даны рекомендации. Вопрос останется на контроле 

Уполномоченного до получения заявителем лицензии. 

Важным направлением работы бизнес-омбудсмена является 

досудебное урегулирование споров, которое, зачастую, осуществляется в 

рамках заседаний рабочих групп Экспертного совета. 

- Заседания рабочих групп Экспертного совета проводим с 2014 года. 

Они показали свою эффективность, позволяют в досудебном порядке 

достигать разрешения конфликтных ситуаций. В 2022 году проведено 9 

таких мероприятий. В ходе большинства из них проблемы, на которые 

жаловались заявители, были разрешены. Заседания рабочих групп были 

посвящены различным вопросам, в числе которых получение 

разрешительной документации, подключение предприятий к объектам 



инфраструктуры, приобретение земельных участков в собственность. Все 

обращения мы доводим до логического завершения, чтобы бизнес в 

Московской области мог успешно развиваться и чувствовать себя 

комфортно, - подытожил Уполномоченный по защите прав 

предпринимателей Московской области Владимир Головнёв. 

 

 


